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ACTA No. 01 

 
FECHA: 6 de julio de 2020  

 
HORA: 10:00 am 

 
LUGAR: Virtual 

   
ASISTENTES: MVCT, FINDETER, CONSULTOR E INTERVENTOR 
 FINDETER: Remo Fiorentino Mojica 
 FINDETER: MAURICIO OCHOA 
 MVCT: Andrea Bautista 
  
INVITADOS: Foto lista asistencia 

 

                                                
 
ORDEN DEL DIA: SEGUIMIENTO EJECUCION CONSULTORIA QUE DEFINIRA UN ESQUEMA 

DE PRESTACION REGIONAL AMFPS (Asistencia Técnica) 
 
DESARROLLO: 

 
Por parte de la firma interventoría CONSORCIO CUCUTA 2020, se presentan: 
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NOMBRE Cargo 

MARTA DÍAZ Representante Legal Consorcio 

FABIO MORENO Director de Interventoría 

KAROL QUIROGA Ingeniera de Apoyo 

 
Por parte de la firma consultora CONSORCIO NYK CONSULTORIA: 

NOMBRE 

ERIKA ORTIZ 

JULIETH GUIO 

 

NORA CAGUANA 

 
Reunión de seguimiento se presentó el siguiente informe por parte de la Interventoria: 
 

1.  El proyecto presenta un retraso en la ejecución del cronograma, se cuenta con actividades 
que han solicitado aplazamiento. 

2. FINDETER deberá aprobar modificaciones de fechas de algunas entregas, la interventoría 
dará concepto, pero esta entidad será la encargada de aprobar. 

3. Se ha reunido el equipo técnico de la consultoría e Interventoria se han reunido para 
precisar observaciones realizadas a los productos para resolver rápidamente. Algunas 
como técnico: en la que la descripción de los componentes de los sistemas, tiene falencias 
importantes, se debe revisar por el especialista de la Consultoría; esto se evidencia por el 
lenguaje utilizado.  No se evidencias los argumentos técnicos requeridos para tomar 
decisiones.  Análisis de oferta y demanda se requiere no se evidencia que se presente, así 
mismo se debe hacer un análisis de conectividad de los sistemas.  Dentro del diagnóstico, 
se requiere analizar no solamente presentar una foto de lo que hay. 

4. No se videncia la definición de línea base de los indicadores. 
5. Sobre el tema jurídico: la interventoría sugiere definir elementos claros y concretos que 

identifiquen posibles riesgos.  Se han tratado al detalle las observaciones presentadas por 
la interventoría, y se espera que se remitan los documentos corregidos, los cuales ya 
estarían por fuera del tiempo establecido según el cronograma. 

6. Plan gestión social:  se había acordado dar un papel importante a la socialización del 
proyecto, sin embargo, de conformidad con las reuniones con prestadores y municipios, se 
identificó que era muy delicado dar una mala señal con esta estructuración, y que por ello 
se debía identificar un adecuado medio de divulgación.  Se definió dentro del plan social 
un tema de revisión de noticias relacionadas con el proyecto. 

7. Capacidad financiera por parte de los municipios, la Interventoria solicito analizar cuentas 
de cobros, activos y pasivos. 

 
FINDETER manifiesta: 
 

1. Plan Social: evitar el mayor inconveniente por parte de la población. No es conveniente dar 
una mala interpretación.  

2. Se concluyó entre FINDETER y Consultoría que se definieron actores en el plan social 
teniendo en cuenta que sean claves. No se harán encuestas para no generar falsas 
expectativas en la comunidad. Incluir juntas de acción comunal y asociación de usuarios 
para encuestar sobre la percepción del proyecto. 

3. Se puede ajustar cronograma, no hay problema.  FINDETER pregunta a interventoría si 
podría haber riesgo en la presentación del diagnóstico.  La interventoría manifiesta que no 
se han recibido las modificaciones sugeridas a los documentos.  Fecha de entrega: 30 de 
junio de 2020. 
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MVCT Sugiere: 

1. Hacer mesas de trabajo para resolver entre los profesionales, las observaciones 
presentadas por la interventoría, no se puede esperar a resolver por cartas. 

2. Se requiere la presentación del cronograma del proyecto para evidenciar desviación del 
mismo. 

3.  MVCT en su apoyo a la ejecución ha remitido oficios a municipios, ha hecho llamadas a 
los prestadores y gerentes y no vemos que oficios por parte de la Interventoria y 
FINDETER apoyando la solicitud. Este es un trabajo de todos en equipo y necesitamos 
sacar a tiempo los entregables así que necesitamos Anuar esfuerzos para cumplir con los 
productos en el tiempo requerido. 

4. Remitirá oficios a entidades solicitando información nuevamente. 
 
La Consultoría manifiesta: 
 

1. Diagnósticos integrales: prevista la entrega para el 16 de junio de 2020, se entregaron el 
24 de julio de 2020 con observaciones de la Interventoria, Se logró hacer una reunión con 
el equipo de la Interventoria con cada uno de los especialistas, se están haciendo ajustes, 
se propuso entrega el 8 de julio. 

2. Próximos entregables: 4: infraestructura requerida para cumplir indicadores de prestación, 
5: priorización de obras para interno sistemas, 6: análisis de costos de operación y 7 
análisis de capacidad de pago, se tienen programadas las entregas 14, 16 y 21 de julio de 
2020.  La Consultoría ha seguido avanzando en los productos, se está trabajando en 
paralelo en el análisis de alternativas. 

3. La Consultoría contrato un ingeniero adicional como apoyo para el análisis técnico. 
4. Los actores tienen rezagos y no cumplen.  No se ha enviado la totalidad de la información, 

este es el principal objeto del retraso generado por esto. 
5. Se va a cumplir en el tiempo requerido y con la calidad esperada. 
6. Se está incluyendo a la población civil con estrategia para divulgar la información para no 

generar falsas expectativas. 
7. Monitoreo con respecto al programa no a la ejecución de la obra civil 
8. MVCT adiciono al chat de seguimiento de noticias sobre la ejecución del proyecto de la 

obra civil. 
9. Los prestadores tienen la percepción de que el acueducto metropolitano es para 

contingencia y no como solución definitiva. 
10. Día mañana hay visita técnica en el municipio de Cúcuta. 
11. Se publicó en carteleras de los municipios y páginas web la socialización del proyecto. 
12. Atraso en la entrega de los diagnósticos. 
13. Se tiene una idea de las alternativas que se van a plantear. 
14. Se han hecho 24 encuestas con la percepción de los servicios públicos, los patios: líderes 

comunales, presidentes del consejo: ¿cómo se agruparán en una sola empresa? Agua de 
los patios es una empresa mala y que les preocupa que esta empresa quede con algún 
rol. En general todos creen que habrá un aumento en las tarifas.  Preocupa el tema de 
reposición de redes, el mal estado de las tuberías, se debe incluir un proyecto 
complementario. Puede mejorar la calidad del agua y continuidad.  

15. Sector las cumbres (los patios) la comunidad informa que no tiene la capacidad estructural 
(serios problemas de deslizamientos). 

16. Todos los municipios tienen problema de alcantarillado. 
 
Compromisos: 
 

1. El MVCT sugiere realizar una mesa de trabajo para presentar principales resultados de los 
diagnósticos realizados. Incluir la sistematización de las encuestas y triangula los 
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resultados.  Quedo programada para el 23 de julio a las 9 am. Enviar lista invitados 
incluyendo a Iveth Rodriguez. 
 

2. Remitirá oficios a entidades solicitando información nuevamente. 
 

3. Remitir cronograma con evidencia de desviación del proyecto, determinar ruta crítica. Se 
remitirá 6 de julio de 2020 en horas de la tarde. 

 


